



öffentlich

Betreff:

Projektidee des Vereins StadtrandELFen e.V. unterstützen

Einreicher: Fraktionen SPD, Bündnis 90/Die Grünen, DIE LINKE	Erstellungsdatum	21.04.2020
	Eingang 502:	

Beratungsfolge:		
Datum der Sitzung	Gremium	Zuständigkeit
20.05.2020	Stadtverordnetenversammlung der Landeshauptstadt Potsdam	Entscheidung

Beschlussvorschlag:

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Wettbewerb Naturstadt – Projektideen aus Städten, Gemeinden und Landkreisen gesucht! Stadtnatur und Insektenvielfalt fördern und bürgerliches Engagement für mehr Grün und Artenvielfalt unterstützen.

Der Oberbürgermeister wird aufgefordert, sich unter fachlicher und inhaltlicher Mitwirkung des Vereins StadtrandELFen e.V. am vom Bundesumweltministerium unter Schirmherrschaft der Bundesumweltministerin Svenja Schulze stehenden Wettbewerb „Naturstadt“ zu bewerben!

gez. I. Eisenblätter, D. Keller, J. Armbruster, Dr. G. Zöllner, S. Wollenberg, Dr. S. Müller

Unterschrift Ergebnisse der Vorberatungen
auf der Rückseite

Beschlussverfolgung gewünscht:

Termin:

Demografische Auswirkungen:

Klimatische Auswirkungen:

Finanzielle Auswirkungen?

Ja

Nein

(Ausführliche Darstellung der finanziellen Auswirkungen, wie z. B. Gesamtkosten, Eigenanteil, Leistungen Dritter (ohne öffentl. Förderung), beantragte/bewilligte öffentl. Förderung, Folgekosten, Veranschlagung usw.)

ggf. Folgeblätter beifügen

Begründung:

Das Bundesumweltministerium ermutigt derzeit alle Kommunen in Deutschland, zur Teilnahme am Wettbewerb „Naturstadt – Kommunen schaffen Vielfalt“, um sich mit eigenen individuellen Projektideen zum Schutz von Insekten im Siedlungsbereich und zur Förderung der Stadtnatur zu beteiligen. Die Projektideen sollen der Förderung von Stadtnatur und Insektenvielfalt dienen.

Dazu können auch Kooperationen mit Partnern aus Zivilgesellschaft, Wirtschaft oder Forschung eingegangen werden. Ausdrücklich erwähnt sind hier unter anderem Naturschutzgruppen und Bürgerinitiativen. Die Teilnahme am Wettbewerb ist kostenlos, die Bewerbungsfrist läuft am 31. Mai 2020 ab. Der Verein StadtrandELFen hat dazu bereits eine konkrete Projektidee entwickelt und die Stadtpolitik hier um Unterstützung gebeten. Die 40 besten Projektideen werden als Zukunftsprojekte ausgezeichnet und mit jeweils 25.000 Euro prämiert.

Die Idee des StadtrandELFen e.V.: In Zusammenarbeit mit Kitas, Horten und Grundschulen beobachten Kinder von 5-12 Jahren in noch zu definierenden zeitlichen Abständen ein abgestecktes Stück Grünland und dokumentieren mit altersgemäßen Mitteln (z.B. Kameras, Maßband, Lupe, einfache Zeichnungen, ggf. Herbarium, kindgerechte Bestimmungsbücher) die Veränderungen. Zur Ergebnissicherung werden mehrere Flächen eine längere Zeit beobachtet, um hier Unterschiede zu dokumentieren, z.B. in einem Vorgarten, einem gemähten Rasen, einer Wildwiese. Die These dahinter ist, dass eine höhere Artenvielfalt bei der Flora auch eine höhere Artenvielfalt bei den Insekten nach sich zieht. Dies gilt es, durch das Projekt zu beweisen. <https://www.wettbewerb-naturstadt.de/>